
NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課

提案に対する対
応

市の方針・考え方
（平成２９年８月末時点のものです）

701 歩道の拡張（設置） 都市施設総務課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

提案をいただきました道路は、都市計画道路として、幅員１６ｍで
整備する予定となっています。市では道路の利用状況を考慮しなが
ら幹線道路の拡幅整備を進めていますが、当路線の整備時期につい
ては、未定となっており今後検討してまいります。

702 水たまり
雨の日、あちらこちらに水たまりができ、車が通るたびに水が掛からないか
とヒヤヒヤします。
管理徹底を！

土木管理課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

現在、幅員４ｍ以上の大和市道について、計画的に修繕を進めてい
ます。今後も順次修繕を進めてまいります。
応急対応が必要な損傷につきましては、即時補修を実施してまいり
ます。気になる場所がございましたらご連絡ください。土木管理課　
維持補修担当（電話　２６０－５４１２）

703 防災放送
防災放送の声が聞こえません。風などの影響があるのかもしれませんが、い
ざという時にこの状態では意味がありません。
見直しを！

危機管理課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

防災行政無線は、その日の天候や風向きなどで聞こえずらい場合も
あります。また市内に難聴区域があること把握していますが、すべ
ての難聴区域の解消は困難なためフリーダイヤル(０１２０－１１２
－９３３)の自動音声応答装置で同様の音声を流しているほか、ＦＭ
やまと、やまとＰＳメールでもお知らせしております。
また、市のホームページでは、防災行政無線で放送したもののう
ち、防災、防犯に関する情報を一定時間、トップページのテロップ
でお知らせしています。加えて、ＰＳメールの発信履歴をホーム
ページでも確認できますのでご活用ください。

704 無題
市役所の周辺に図書館を作って下さい。
シリウスまでは遠いです。

図書・学び交流課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

現時点では、用地及び財源等の課題から実現は困難ですが、市域全
体における図書館関連施設のバランスのよい設置について今後も検
討してまいります。

705 朝夕の音楽
朝と夕方に音楽が流れていますが、朝夕とも同じ音楽のような気がします。
子供が家に帰る時間だとわかるよう、夕方の音楽はもっと夕方らしくした方
が良いと思います。

危機管理課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

防災行政無線のチャイムは、大和市歌をチャイム風にアレンジした
ものを使用しております。長年にわたりこのチャイムを使用してお
り、帰宅の合図としても浸透しているものと認識しておりますこと
を、ご理解いただきますようお願いします。

平成２９年度第１回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．７０１～８００）

狭い道路、車がスピード

を出して頻繁に通る。お

まけにスクールゾーンで

１～１．５ｍくらい市で買

こちら側だけでも道路を

広くし、反対側に歩道を

広くしっかり造ってほしい。
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706 水たまり
雨の日、あちらこちらに水たまりができ、車が通るたびに水が掛からないか
とヒヤヒヤします。
管理徹底を！

土木管理課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

現在、幅員４ｍ以上の大和市道について、計画的に修繕を進めてお
ります。今後も順次修繕を進めてまいります。
応急対応が必要な損傷につきましては、即時補修を実施してまいり
ます。気になる場所がございましたらご連絡ください。土木管理課　
維持補修担当（電話　２６０－５４１２）

707 混雑
休日、鶴間の商業施設前の道路がいつも混雑しています。何とかならない
か？

都市施設総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

提案のありました、鶴間の商業施設周辺道路の渋滞対策について
は、同施設内の駐車場や周辺道路の状況について調査を実施してま
いります。

708 高校無償化 私立高校無償化！ 教育総務課
(8)市の所管ではな
いもの

私立小中学校及び高校の授業料無償化につきましては、国等の施策
になりますので市として対応することはできません。

709
医療費助成を高校生
まで拡大

医療費助成を高校生まで拡大！ こども総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

本市の小児医療費助成制度は、これまでも段階的に対象年齢を引き
上げてきており、現在は通院・入院ともに中学校卒業までの児童が
助成対象となっています。医療機関の受診回数は年齢が上がるほど
少なくなる傾向にあり、当面は今以上の年齢の引き上げは考えてお
りません。

情報政策課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市ホームページにおいて、市民の方々がご利用いただける公開型地
図情報サービスを提供しています。
ご指摘いただきました、子育て支援施設、医療機関、コミュニティ
バス停留所の地点情報には、各所が運営しているホームページへの
リンクやお問い合せ先の情報が掲載されており、施設の詳細が検
索・閲覧できる環境となっています。また、地点間のルート検索機
能も有しておりますのでご利用ください。
今後も市民の方々にご活用いただけるよう、掲載情報の充実を図っ
てまいります。

※こども総務課、健康づくり推進課、街づくり総務課にも情報提供しています。

710
地理的情報の検索、
閲覧の一元化ついて

子育て支援施設、医療機関、コミュニティバスのバス停等々、生活情報を
GISで一元管理頂き、検索閲覧が出来ると良いです。
今年出産し、子育て支援情報や医院の場所等、紙資料を頂きました。紙資料
も助かってはいるのですが、自宅からの位置関係、交通手段、利用可能時
間、問い合わせ先等、それぞれの紙資料を照らし合わせなければならず不便
です。その為、施設の詳細まで閲覧できるGIS管理を希望します。
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711 介護認定

先日義母が介護の認定を受け、毎週ひまわりサロンに通って居たのが、認定
が受けられる様になると、通えなくなる事がストレスになり、老人が楽しく
過ごせる場所に行けなくなる様な事では、老後の楽しみを無くす事は、大和
市として高齢者が、生きがいを持てる大和として、反している様に思いま
す。

健康づくり推進課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

ひまわりサロンは、介護が必要になる前の市民の皆様の健康と体力
の維持を目的に、事故防止に努めながら実施しております。また、
介護保険制度による介護サービスは、介護度に応じて体調の維持改
善のための各種サービスを組み合わせて利用できる制度となってお
ります。何卒ご理解の上、ご本人様の体調に合わせ、各種介護サー
ビスをケアマネージャー等とご検討くださいますようお願いしま
す。

712
「ひまわりサロン」
の食事代の領収証

まだこの領収証が発行されています。これは我々は希望しません。労力と金
銭の無駄使いです。参加者の誰が要望したのか知りませんが、どうしても欲
しいなら希望する人にだけ発行に、他の人はすぐに止めるべきです。その他
でもお役所仕事なのでしょうか、無駄が多すぎます。ご検討の上しかるべく
措置をして下さい。

健康づくり推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

領収書に関しては以前より様々なご意見をいただいております。領
収書がないとトラブルに繋がる可能性があること、また、利用者全
員に領収書を渡すべきであるとのご意見もあり、利用者様全員に領
収書をお渡ししております。何卒、ご理解くださいますようお願い
いたします。

713
スピーカーの音がき
こえない！

西鶴間小学校のすぐ２００mぐらい北方面に住んでいます（西鶴間２丁
目）。小学校の校庭の横には、緊急放送の電柱、マイクがあり、その下に行
くとよく聞こえるのですが、私の住んでいる所には全く聞こえません。窓を
開け耳をすましても、何か放送しているワ・・・ぐらいにしか聞こえないの
です。災害時など、緊急の情報が心配です。

危機管理課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

防災行政無線は、その日の天候や風向きなどで聞こえずらい場合も
あります。また市内に難聴区域があることを把握していますが、す
べての難聴区域の解消は困難なためフリーダイヤル(０１２０－１１
２－９３３)の自動音声応答装置で同様の音声を流しているほか、Ｆ
Ｍやまと、やまとＰＳメールでもお知らせしております。
また、市のホームページでは、防災行政無線で放送したもののう
ち、防災、防犯に関する情報を一定時間、トップページのテロップ
でお知らせしています。加えて、ＰＳメールの発信履歴をホーム
ページでも確認できますのでご活用ください。

714
業務用ゴミ袋につい
て

弁当店を経営している者です。１枚２８０円するのに家庭用より弱くて、１
枚の値段が高いわりには破れやすくて本当に困っています。家庭用ゴミ袋で
出す飲食業の人も多く見かけますが、真面目に高い業務用を使用している者
が納得出来る丈夫な袋を市の方では用意して下さい。もうこれで２度目の一
言提案になります。どうぞ早く実施して下さい。

収集業務課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

事業系有料指定ごみ袋は、家庭系有料指定ごみ袋と同じ仕様及び材
質で作られています。また、仕様ではＪＩＳ規格より高い強度を設
定しており、第三者機関の強度検査もクリアしていることから、十
分な強度があると考えています。

715 健康体操
北部地区に、ヨガ、ストレッチなど体操講座があるとうれしいです。安い、
近いなど長期つづけたいのです。

健康づくり推進課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

コミュニティセンターや学習センターにおいて、健康体操やヨガを
行っているサークルやクラブがありますので、ご検討ください。詳
しくは、図書・学び交流課が作成している、団体・サークル情報を
ご覧ください。
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716 大和駅周辺の駐輪場

銀行や周辺のお店でほんの短時間用事を済ませたい時、大和駅北側にある商
業施設、銀行前に自転車をとめると、係員さんに注意を受ける。プロムナー
ド上に駐輪場はあってもいつも満車、駅すぐ近くに有料でももっと楽にとめ
られる駐輪場を設置して下さい。お願い致します。

道路安全対策課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

大和駅プロムナード東側に２時間無料の「大和駅プロムナード自転
車駐車場Ａ」と民間の駐輪場、「大和駅プロムナード自転車駐車場
B」があります。駐車場Ａは、利用率が高いのですが駅から少し離れ
た民間の駐輪場及び駐車場Ｂは空車状況が見受けられるので検討く
ださい。

717 （黄）ゴミ袋
市販のゴミ袋が４５Lに対して、何故黄色のゴミ袋が４０Lと小さいのです
か？
４５Lも作ってもらいたい。（非効率です）

収集業務課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

家庭用の有料指定ごみ袋は、現在５種類を販売しております。
これ以上種類を増やすことは、製造（袋詰め）ラインや販売店の負
担増につながることから、現在のところ、販売品種を増やすことは
考えておりません。

718 （黄）ゴミ袋
市販のゴミ袋が４５Lに対して、何故黄色のゴミ袋が４０Lと小さいのです
か？
４５Lも作ってもらいたい。（非効率です）

収集業務課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

家庭用の有料指定ごみ袋は、現在５種類を販売しております。
これ以上種類を増やすことは、製造（袋詰め）ラインや販売店の負
担増につながることから、現在のところ、販売品種を増やすことは
考えておりません。

719 町づくり 電線などを地中化！ 都市施設総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

無電柱化には、多額の費用を要するとともに、管路設備等の設置空
間の確保、占用企業者の理解と協力など様々な条件を満たす必要が
ある事業です。今後、駅周辺の街路事業や市街地整備事業に合わ
せ、費用対効果などを踏まえて無電柱化について検討していきたい
と考えております。

720 町づくり 大和駅周辺に空港バスの停留所を！ 街づくり総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

これまでも空港行きのバスを運行する事業者に対し、大和駅発の新
規路線の拡充を要望してまいりましたが、高速出口から大和駅まで
の道路事情が悪いことや、既に鉄道やバスによる空港までのアクセ
スが確保されていることから、需要が見込めないとの回答を受けて
おります。今後は、東名大和バス停への既存空港路線の停車の実現
に向け、事業者に対し働きかけてまいりたいと考えております。

721 町づくり
大和駅周辺の再開発！大和駅北側にある商業施設一帯を綺麗にすれば、大和
駅は生まれ変わる！

街づくり推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

大和駅周辺については各街区において再開発等を誘導した経緯があ
りますが事業化には至りませんでした。今後も建物更新等に合わせ
てより良い街となるよう引き続き対応していきます。
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健康づくり推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

医療情報のネットワーク化については、国としてICTを活用したシス
テムの構築を目指し、取り組みを進めているところであり、国の動
向を注視していきます。

ほいく課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

幼児教育の無償化につきましては、全国的な段階的無償化の枠組み
の中で進めてまいります。

学校教育課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

小中学校において日常使用する消耗品や備品の購入経費、図書の補
充経費や光熱水費、建物修繕のための経費などについては、公費で
負担することとしておりますが、学校教育活動を通じて子どもたち
に直接還元される補助教材費や学校給食費、修学旅行費などは、保
護者にご負担していただいておりますことから、無償化とすること
は難しいと考えております。
今後も限られた予算の有効活用を図るとともに、必要な予算の確保
に努めてまいりますので、ご理解下さい。

724 是非！
歩道が狭い！危ない！
歩行者に優しい道を！

土木管理課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

幅員が狭く、段差や凹凸がある歩道は、歩道の高さを下げる等の歩
道改良工事を路線ごとに順次行っています。また、歩道の舗装がデ
コボコしているような舗装の損傷箇所等がありましたら個別に対応
しますので土木管理課までご連絡ください。

725 街路樹の剪定
大和駅周辺のプロムナードの街路樹の剪定を毎年、夏の木陰が一番欲しくな
る時期に木の剪定を行なっている様ですが、時期をずらした方が良いと思い
ます。

土木管理課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

大和駅周辺の街路樹剪定の時期につきましては、鳥獣による騒音・
糞害を軽減するため、時期を選んで行っています。ご理解ご協力の
程よろしくお願いします。

726 自販機 自販機に必ずゴミ箱を備え付けるようにして下さい。 生活環境保全課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

ポイ捨て等の防止に関する条例では、事業所に対しポイ捨て等の防
止に向けた必要な措置を講じるよう努めなければならないと規定さ
れており、回収容器を併設しない自動販売機設置業者に対しては、
設置依頼を行っていきます。

722 病院のネットワーク
個人のカルテが、市内の各病院で同じカルテが、見られるようなネットワー
クの構築。同じ病院にいくとは、限らず、違う病院に行った時、医者が、過
去の病状を把握し、ベストの処置が、出来る様な事を望みます。

※病院総務課にも情報提供しています。

723 教育費 幼稚園から高校までの教育費の無償化

※教育総務課にも情報提供しています。
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街づくり総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

運行ルートやバス停位置に関しましては、これまでの乗降の状況
や、地域の皆様からのご要望を踏まえ、交通事業者・警察と協議を
し、選定しております。なお、やまとんGO相模大塚地域は、試験運
行時、保健福祉センター前を経由するルートを選定していました
が、既に神奈中バス、コミュニティバス「のろっと」が乗り入れて
いることや、駅前の混雑回避のため、起終点を鶴間駅東口から南林
間駅東口にするルートへ変更することになりましたので、ご理解い
ただきますよう、お願い申し上げます。
コミュニティバスについては、これまでさまざまなご意見やご要望
をいただいているところですので、今回いただいたご意見も含め、
今後の参考とさせていただきます。

みどり公園課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

公園では、野球等の他の公園の利用者の安全確保が難しい行為を禁
止しております。キャッチボールなどの場合は、順次整備される
「ボール遊びもできる公園」を利用して頂くことができますが、野
球については、スポーツ施設のご利用をお願いいたします。

730 植木ゴミ

週２回集める植木ゴミですが、もやさず腐葉土にして地域や家庭に還元して
はどうかと思います。
他の市（鎌倉とか）ではやっていらっしゃる様ですので、良い事はまねされ
てはいかがでしょうか。

環境総務課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

植木ゴミなどの有機性廃棄物の資源化については、ごみの減量化の
手法の一つとして認識しています。資源化の実施にあたっては、収
集方法のほか、引渡し方法や、資源化先の確保などの課題があるた
め、現在、すでに実施している市での実施状況や本市における排出
状況等を調査しながら、本市にあった手法を検討しています。

※健康福祉総務課にも情報提供しています。

729
野球ができる公園を
作ってほしい

ぼくたちは、野球ができる公園が近くになくて、こまっています。家でゲー
ムをしていても、おこられるし、もしやっていても、通行人に注意されるば
かりで、野球ができません。野球をするには、親に車でゆとりの森の多目的
広場まで送ってもらわなければなりません。特に中央1号公園で野球をする
ときがあるのですが、通行人に当たると危ないと言われますが、公園は道路
でないし、通行人が近道をしたいからといって、通るのはおかしいと思いま
した。自分たちだってすみっこの方でやっているだけだというのに、危ない
と言うのはおかしいと思います。野球のできる公園を近くに作ってくださ
い。お願いします。とにかくこまっています。外で遊びたいのです。

※こども総務課にも情報提供しています。

727
やまとん号　相模大
塚⇔南林間

年を重ねるにつれて、出かける事の大変さを感じている者です。試運転の時
は、大部買い物も楽になると喜びました。ところが本番になったらどうで
しょう。福祉Ｃの前には停車しません。下鶴間にある商業施設の前、降りる
ときは福祉Ｃへはこちらが便利ですと放送されます。ところが帰りは停留所
がありません。福祉Ｃに行く人は、どんな人が多く行くのでしょう？
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731
保育園への子供の預
け方

娘たち（年中と１才半）の通う保育園では、片方が病欠の場合はもう１人も
休ませるように、と言われました。年中の娘が出席したい授業も親が休みの
日は出たいという雰囲気も与えてもらえません。市の方針だと言われまし
た。県の方針では大きい子は参加しても良いという話を聞きました。１日保
育が育児で疲れたお母さん、何かの為に余裕がほしいお父さん、お母さんの
為にあるのに、通常保育は親にその余裕も与えてもらえず（認可なのに保育
園によってそこが全く違う事も）、子供たちのやりたいことに制限が出るの
はどうなのかと思います。

ほいく課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

保育所は国の制度上あくまで保育が必要な理由がある場合に預かる
施設となっておりますので、保護者が仕事や病気の場合などお子様
を保育する必要がある場合のほか、お子様の介護などに保護者が当
たっている場合も該当になります。また保護者のリフレッシュに対
応するために、中央林間駅前に平成３０年４月開所予定の子育て支
援施設で理由を問わない一時預かりを実施する予定ですので、ご利
用ください。

生活環境保全課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

飼育マナー向上のため、狂犬病予防注射時等に飼い主の方へチラシ
配布を行うなど、機会をとらえて啓発活動に努めています。今後も
犬のふんを含めたポイ捨てがなくなるよう、チラシ配布や看板設置
などの啓発活動を推進していきます。

健康づくり推進課
(8)市の所管ではな
いもの

犬に限らず、動物の適正飼養の啓発などにつきましては、動物愛護
法により、神奈川県の所管となります。市としましては、引き続
き、県に協力してまいります。ご相談を希望される場合には、神奈
川県厚木保健福祉事務所大和センター（０４６－２６１－２９４
８）にご連絡ください。

733 資源ごみの出し方
自分の地区は当日必ず出しているが、他の地域では前日から出している所が
多く見かける。紙類は放火されたら困ると思うので徹底した方が良い。

収集業務課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市では資源は回収日の朝にお出しいただくようお願いしています。
ご指摘のような危険があるため、前日から出していることが判明し
た場合には、ルール違反として直接または自治会を通じて指導して
います。

734
ペットボトルキャッ
プ回収

キャップも回収したらどうか？お店より出すのが楽 収集業務課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

本市では、環境の取組みで「その他プラスチック製容器包装」とし
て回収させて頂くことを推進しており、その一部を資源として日本
容器包装リサイクル協会に引き渡しております。キャップ単品での
回収については現段階では考えておりません。なお、大和商工会議
所ではエコキャップ回収の取り組みをしています。

732 犬の散歩中のマナー

川沿いに住んでいる為、犬の散歩が多く川側に玄関が面していないからか、
おしっこやうんちを放置する人が多い。おしっこでも水くらいかけてほし
い。自分の家の前に何匹もの犬が、毎日毎日おしっこをしてとても不快！！
ちょっとした草むしりも素手では出きない。夏はとくに臭い、匂う、ペット
おしっこシートを持って散歩してほしい。
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健康づくり推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

熱中症の予防と対策については、市民の皆様へ継続的に普及啓発活
動を展開することが重要と考えております。現在、防災行政無線や
PSメールを活用した注意喚起をはじめ、広報や各種イベントなどの
機会を捉え、啓発チラシの配付や個別の声かけ等の各対策を実施し
ております。今後も、様々な年代の市民の皆様へ広く普及を図って
いきたいと考えております。

みどり公園課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

今後の公園整備の参考とさせていただきます。

土木管理課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

現時点でプロムナードへのミストシャワー設置の予定はありません
が、参考にさせていただきます。

736 道路の修復について
南林間駅の周辺の道路はとても道の状態が悪い。継ぎはぎだらけの修復で、
直しても直ぐに状態が悪くなる。何故中途半端な修復をするのか？税金の無
駄遣いです。直すのであれば全体をいちどに直すべき！

土木管理課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

現在、幅員４ｍ以上の大和市道について、計画的に修繕を進めてお
ります。今後も順次修繕を進めてまいります。
応急対応が必要な損傷につきましては、即時補修を実施してまいり
ます。気になる場所がございましたらご連絡ください。土木管理課
維持補修担当（電話　２６０－５４１２）

737 道路
車椅子が通りやすいように歩道の傾斜がある所は、すべて平らに！段差があ
る所は段差がないように！怪我をしたら市で責任を取ってもらう！

道路安全対策課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

幅員が狭く、出入り口により傾斜のある歩道は、歩道の高さをかえ
る等の歩道改良工事を路線ごとに順次行っています。また、舗装の
損傷箇所等がありましたら個別に対応しますので土木管理課　維持
補修担当（電話　２６０－５４１２）までご連絡ください。

738 シリウス

とても素晴らしい施設ができ、時折利用させていただいております。
利用をしていて、トイレに風でてを乾かすジェットタオルがないことが気に
なりました。
本が水で濡れて痛まないように設置してはどうでしょうか？

図書・学び交流課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

いただいたご提案につきましては、図書館を運営する指定管理者に
も内容を伝えるとともに、今後の運用の参考とさせていただきま
す。

735 暑さ対策
今年の夏は暑い！
公園や駅前など、人の集まる場所にミストシャワーの設置をして暑さ対策
を！

※街づくり総務課にも情報提供しています。
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739 プレミアム商品券 またプレミアム商品券の実施を！ 産業活性課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

プレミアム商品券につきましては、財源上の課題もあることから難
しい面もありますが、いただいたご意見は地元産業の活性化施策の
参考にさせていただきます。

ほいく課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

幼児教育の無償化につきましては、全国的な段階的無償化の枠組み
の中で進めてまいります。

学校教育課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

小中学校において日常使用する消耗品や備品の購入経費、図書の補
充経費や光熱水費、建物修繕のための経費などについては、公費で
負担することとしておりますが、学校教育活動を通じて子どもたち
に直接還元される補助教材費や学校給食費、修学旅行費などは、保
護者にご負担していただいておりますことから、無償化とすること
は難しいと考えております。
今後も限られた予算の有効活用を図るとともに、必要な予算の確保
に努めてまいりますので、ご理解下さい。
高校の授業料等につきましては、所管する国や県の施策で所得に応
じ就学支援金が支給されております。高校を開校していない市とし
ましては、高校無償化について対応することはできません。

742 一貫校 中高一貫校を作り、大和市の教育レベルを上げましょう。 教育総務課
(8)市の所管ではな
いもの

本市においては現在のところ、中高一貫校をつくる計画はありませ
ん。

743 泉の森
泉の森で散歩を楽しんでおります。自然が多くとても良いところですが、池
の管理が出来てないのか、ヘドロで臭う時があります。綺麗に管理していた
だければと思います。

みどり公園課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

池の水につきましては、平成２９年７月までの少雨により水源地か
らの補給水が少なく、なかなか池の水が入れ替わらないために、例
年になく汚い状態であったかと思います。平成２９年８月以降雨が
降って水源地からの水量が増えてまいりましたので、現在はだいぶ
改善されております。

744 アスレチック
泉の森は自然がたくさんあります。アスレチックを作って子どもがのびのび
と遊べるようにしてはどうでしょうか。大和市は遊具のある公園が少ないの
で、子どものいる家庭は皆んな喜ぶのではないでしょうか？

みどり公園課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

この場所は木々も茂り湿気も多いため、木製遊具の傷みが進み、木
製遊具の設置には不向きな場所であることから、既存の樹木を生か
した散策の場として多くの市民の方々にご利用いただきたいと考え
ております。

740 無題 幼稚園から高校までの教育費を無償化してほしい。

※教育総務課にも情報提供しています。
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745 自転車のシェア

大和市は平坦な道も多く、自転車を利用しやすい環境だと思う。駅で撤去し
た自転車を活用して大和市に住んでいる人が自由に自転車を利用出来るよう
にしてはどうでしょうか？（利用した自転車はいくつかあるステーションで
乗り捨て可能）

道路安全対策課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

共通の自転車をどこでも乗り降りできるものは、利用状況や費用対
効果等総合的に検討してまいります。

746 無題 税金の無駄はしない 財政課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

無駄のない予算編成を行うよう、引き続き努めてまいります。

747 無題 大和駅がしょぼい。もう少しなんとかならない？ 街づくり推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

大和駅周辺については各街区において再開発等を誘導した経緯があ
りますが事業化には至りませんでした。今後も建物更新等に合わせ
てより良い街となるよう引き続き対応していきます。

748 認知症対策
認知症対策として、高齢者の集まる場所に脳トレのゲームをおいてはどう
か？対戦できるもので

高齢福祉課
(1)平成29年度中
に対応する予定の
もの

市では、介護予防セミナーやひまわりサロンなど、体を動かした
り、他者との交流を図ることで、認知症予防を含む介護予防に取り
組む各種事業を実施しています。平成２９年度は、期間限定ではあ
りますが、１１月下旬～３月中旬に、「コグニバイク」という認知
症予防に取り組める機器をシリウス４階に設置予定ですので、是非
ご活用下さい。今後も認知症やその予防に関する施策の推進をは
かってまいります。

都市施設総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

道の駅の整備には、決められた様々な施設や機能、広い駐車場など
の要件を満たす必要があり、広大な用地の確保、整備に要する費用
など様々な課題があることから、現段階では非常に困難であると考
えております。

イベント観光課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

さまざまなものを販売する道の駅を整備する予定はありませんが、
貴重なご意見として参考にさせていただきます。

750 撮影場所観光

大和市はドラマ撮影等に色々な場所が使われているようなので、市の主催で
撮影場所観光ツアーはどうでしょうか？ウォーキングでも回れるでしょう
が、ヤマトン号程度のものを使用してきちんとした観光事業にするのがよい
かと思います。市のアピールと財政にプラスになると思います。

イベント観光課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

現時点では、観光ツアーを実施する予定はありませんが、貴重なご
意見として参考にさせていただきます。

749 道の駅

２４６号線若しくは４６７号線沿いに道の駅を作り、大和市をPRしてはど
うか。
国道は他市の車がたくさん通り、そこに様々な大和市の特産品や野菜などを
置くことで、活性化にもつながる。
十分に採算がとれるはずだ。

※産業活性課、農政課にも情報提供しています。
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健康づくり推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

受動喫煙による健康への影響は深刻に受け止めており、今後も引き
続きたばこの害等について啓発活動を実施してまいります。

生活環境保全課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

路上喫煙の防止に関する条例では、たばこの火による火傷や焼け焦
げの被害や迷惑を防止する目的としており、喫煙自体を否定するも
のではなく、所定の喫煙場所における喫煙を可能としています。人
通りの多い大和駅周辺と中央林間駅周辺では、路上喫煙の重点禁止
区域と指定し、過料の罰則規定を設けてあり、罰則による抑止力と
しております。今後も「路上喫煙をしない」をルールとして定着で
きるよう啓発活動を推進していきます。

752 ヤマトン
ヤマトンは結婚しないのでしょうか？ヤマトンのこどもを作ってさらなる認
知度アップを。

イベント観光課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

ヤマトンは、森年齢３～４歳の男の子なので、まだ結婚できませ
ん。

753 無題 時々流れる放送ですが何を話しているか分かりません。 危機管理課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

防災行政無線は、その日の天候や風向きなどで聞こえずらい場合も
あります。また市内に難聴区域があることを把握していますが、す
べての難聴区域の解消は困難なためフリーダイヤル(０１２０－１１
２－９３３)の自動音声応答装置で同様の音声を流しているほか、Ｆ
Ｍやまと、やまとＰＳメールでもお知らせしております。
また、市のホームページでは、防災行政無線で放送したもののう
ち、防災、防犯に関する情報を一定時間、トップページのテロップ
でお知らせしています。加えて、ＰＳメールの発信履歴をホーム
ページでも確認できますのでご活用ください。

754 無題
鶴間の商業施設の裏にあるマンション前の側溝に蓋をして欲しいです。ヒー
ルが穴にはまります。

土木管理課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

側溝の穴は、水を集めるためのものですので、基本的にふさぐこと
はできませんので、ご理解の程よろしくお願いいたします。
気になる場所がございましたらご連絡ください。土木管理課　維持
補修担当（電話　２６０－５４１２）

751 環境
受動喫煙がなくなるようにして下さい。
路上喫煙者に罰金を科すなどしてはどうでしょうか。
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提案内容
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関係課

提案に対する対
応
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街づくり総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

大和市コミュニティバスでは、現在、免許を自主返納された方に対
してのサービスはございませんが、市では、子どもからお年寄りま
で誰もが気軽に安心して外出できるよう、コミュニティバスを運行
しております。
より多くの皆様にコミュニティバスを利用していただけるよう、運
賃を一律１００円または１５０円と安く設定しておりますので、ご
理解いただきますようお願いいたします。また、現金よりも割安な
回数券も用意しておりますので、ぜひご利用ください。

高齢福祉課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

本市は、市域の多くが鉄道８駅から徒歩圏内にあり、更に生活の質
と交通の利便性を高めるため、低廉な価格のコミュニティバス６路
線を走らせ、外出しやすい環境を整備しています。そのため、他の
自治体で行われている敬老パス等の事業目的については充足してい
ると考えています。

756 防災無線
防災放送が聞き取れない地域があり、調査願いたい（南林間８条付近）
※健康都市、大和、をめざして一層の努力を願います。

危機管理課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

防災行政無線は、その日の天候や風向きなどで聞こえずらい場合も
あります。また市内に難聴区域があることを把握していますが、す
べての難聴区域の解消は困難なためフリーダイヤル(０１２０－１１
２－９３３)の自動音声応答装置で同様の音声を流しているほか、Ｆ
Ｍやまと、やまとＰＳメールでもお知らせしております。
また、市のホームページでは、防災行政無線で放送したもののう
ち、防災、防犯に関する情報を一定時間、トップページのテロップ
でお知らせしています。加えて、ＰＳメールの発信履歴をホーム
ページでも確認できますのでご活用ください。

757 触れ合い動物園
引地台公園に飼育している小動物（うさぎ、鶏）と、触れ合えるようにして
欲しいです。

みどり公園課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

うさぎや鶏は人をかむ恐れがあるため、現在は小屋の中に入れてい
ます。
また、小屋清掃時には、低いフェンスで囲われている場所に移動す
るため、近くで見ることはできます。
貴重なご意見ありがとうございました。

758 中央林間の多胡公園

この公園に寄付された三個のベンチがありました。今は二つしかありません
が、これをもう少し大きなベンチにベンチジュニアとして、数も増やした方
が災害の時に良いと思います。子供の花壇のようなのは足許邪魔、取り去っ
てゆったりした草花、自然に近い緑の園にしては？

みどり公園課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

ベンチについては、劣化・腐食があったため、撤去いたしました。
現在ある花壇につきましては、地元自治会と協力して花植えを行っ
ており、地域住民との交流の場となっています。
公園の管理については、指定管理者が行っていますので、今回の貴
重なご意見を伝えるとともに、より良い公園を目指していきます。

※道路安全対策課にも情報提供しています。

755
自動車運転免許証返
納

免許証取得して５８年無事故無違反で車を利用してきました。２０１８年１
月免許更新時に返納しますが、車がなくなれば病院、買物等に困ります。返
納後、大和市では利点がありません。改善下さい。
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みどり公園課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

今後の公園整備の参考とさせていただきます。

760 税金 大和市は他と比べて税金が高い。もっと安くしてください。 市民税課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

本市の市民税は地方税法において、地方自治体が課税する場合に通
常よるべき税率として定めている標準税率に基づきながら算定して
おり、他自治来と比較し特段高いということはございません。ご理
解をお願いいたします。

761 雑草
保健福祉センターの前の歩道に木が植えられていますが、その周辺に雑草が
生い茂っています。気にならないのか？

健康福祉総務課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

保健福祉センター敷地内の植栽は定期的に剪定等を行っています
が、実施時期や回数等を検討し、美化に努めます。

762 シリウス いつも利用しています。シリウスが出来て、大和市は良くなりました。 図書・学び交流課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

シリウスをご利用いただき、ありがとうございます。今後ともよろ
しくお願いいたします。

収集業務課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

小型家電回収ボックスの設置場所につきましては、今後も多くの市
民のみなさまが利用する施設を基本とし、必要に応じて設置場所の
再検討を行うなどの対応を図ってまいります。

764 無題 大和駅近辺に椅子を設置してほしい。待合せの時、高齢者はつらいです。 土木管理課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

市道へのベンチ設置については、道路構造や周辺状況を十分に検討
したうえで、可否を判断しています。設置場所は限定されますの
で、ご理解の程よろしくお願いいたします。

759 中央林間の街並

中央林間の街を細い斜めの道が幾本も通っていて実に不便、狭い、みみっち
い街、迷い易い街にしている！
そこで、提案！
斜めの道の尖端をすべて緑の木、ベンチの２～３こを揃えたミニミニ公園、
年寄にもやさしい空間に、市の力でがんばって下さい。逆にユニークな中央
林間として有名になるやも！

都市施設総務課
土木管理課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

中央林間地区は、昭和初期に小田急線の開通に合わせて区画整理が
行われ道路を造ったものです。斜めの道は幅員約５．５ｍ～７．３
ｍとなっておりますが、交差点の形状が複雑で利用しづらいものと
なっております。しかし、道路沿いには多くの家屋があり、車両の
通行状況から道路をふさいで袋小路にすることは非常に困難である
と考えております。
斜めの道路により、迷いやすい街とのことですが、市では道路の愛
称標を除き道路名を現地に表示をしていないため、電柱に張られた
住居表示を目安にしていただくのが、最も分かりやすい方法である
と考えております。

※街づくり総務課にも情報提供しています。

763 無題
小型家電（カメラ、けいたい電話等）を捨てるＢＯＸをシリウスに置いてほ
しいです

※図書・学び交流課にも情報提供しています。
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765 大和なでしこカップ

毎年、暑い時期に開催するので、観客が少ないと感じています。例年思うの
は「日やけと暑さ」。そこで屋根のないスタンドの最上段に支柱か、バルー
ン等を使って、横断幕で日影を作ってはどうかと思う。横断幕に試合開催の
告知も書けば観客増加も期待出来るのではないか。

スポーツ課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

夏に開催する理由は、他の大会と日程が重複しないよう参加チーム
を募るためであり、暑さ対策など選手の体調管理等、安全面に配慮
した大会運営を心がけております。
この度いただきました、観覧者の方々への暑さ対策や、さらなる集
客についてのご意見は、次回の大会運営に向けて関係団体と協議し
てまいりたいと考えております。

766 電線の地中化 電線を地中に埋め、電柱をなくせば歩道も広く使えるようになります。 都市施設総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

無電柱化には、多額の費用を要するとともに、管路設備等の設置空
間の確保、占用企業者の理解と協力など様々な条件を満たす必要が
ある事業です。今後、駅周辺の街路事業や市街地整備事業に合わ
せ、費用対効果などを踏まえて無電柱化について検討していきたい
と考えております。

生活あんしん課
(8)市の所管ではな
いもの

自治会は地域住民により組織された任意の団体であり、会費等につ
いても各自治会で決定されています。
いただいたご意見につきましては、生活あんしん課を通じて大和市
自治会連絡協議会へお伝えします。

768 公園の遊具 子どもが楽しく遊べる遊具を市内の公園に設置して下さい。 みどり公園課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

今後の公園整備の参考とさせていただきます。

769
町の中にある（イ
ス）

若いときはさほど気にもしなかったのですが、近頃年のせいか、ついすわれ
る所をさがしてしまいます。先日（つるま）コミセンバス乗場にあるイスに
すわりました。一寸あぶないな、こわれるんじゃないかと思いました。
めんどうと思いますが、みてまわっていただけたらと。

街づくり総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

今後、ますます超高齢社会が進展する中、誰もが健康で安心して生
活できるようなまちづくりを進めるためには、バリアフリーやユニ
バーサルデザインという視点は不可欠と考えており、引き続きこれ
らの視点から、まちづくりを進めてまいります。

770 勉強の出来る場所 市役所の近くに勉強が出来る場所を作って下さい。 図書・学び交流課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

現在、市役所（鶴間駅）周辺に学習センター等の設置予定はありま
せん。なお、市内学習センターにはフリースペースや自習のできる
部屋等がございます。詳しくはお近くの学習センターにお問い合わ
せください。

771
やまと２４時間健康
相談

以前、夕方利用したところ、ずっとつながらず何時間たっても、結局相談す
ることができませんでした。全く無意味。
いくつぐらいの回線があるのですか。使えない制度なら意味がありません。
どうにか回線を増やすとか使えるようにしてください。

健康づくり推進課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

やまと２４時間健康相談をご利用いただきありがとうございます。
複数回線で対応しておりますが、時間帯によってはご相談が集中
し、電話がつながりにくい場合があると存じます。市民の皆さまが
利用したいときに適正な相談対応が行えるよう、引き続き改善を
行ってまいります。

767 町内会費

資源分別回収の量に応じて、町内会ごとに分配金が出ると聞きましたが、そ
の金額に応じて町内会費を変動させることは出来ないものか。そうすれば、
町内会の加入問題や、資源分別回収の分別率の向上にもなるのではないか。
自分にとってプラスとなれば、効率も上がるのではないか。

※収集業務課にも情報提供しています。
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指導室
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

学校の休みについては、行事や学習内容に必要な時間を確保するこ
とから、増やしていくことについては、慎重に検討することが必要
です。学校図書館の本は、授業で使う本、物語など、バランスを考
えながら整備していきます。

774 将棋・囲碁
将棋・囲碁のうてるばしょをふやしてほしい
将棋・囲碁の大会をふやしてほしい

図書・学び交流課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

市内学習センターでは、会議室や和室を利用して将棋や囲碁のサー
クルが活動しています。詳しくはお近くの学習センターにお問い合
わせください。

775 給食費

現在第３子へ給食費の助成をいただいていますが、来年から長男が高校生に
なり、援助が無くなってしまいます。長男が中学を卒業しても家計は楽にな
るわけではありません。
せめて長男が成人するまでは援助を受けられるとうれしいです。

保健給食課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

現在、保護者の子育て支援の一助として、３人以上のお子さまが同
時に公立小中学校に通う場合に、第３子以降の学校給食費を助成し
ておりますが、対象の範囲について拡大する予定はありません。

都市施設総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

道の駅の整備には、決められた様々な施設や機能、広い駐車場など
の要件を満たす必要があり、広大な用地の確保、整備に要する費用
など様々な課題があることから、現段階では非常に困難であると考
えております。

イベント観光課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

さまざまなものを販売する、道の駅を整備する予定はありません
が、貴重なご意見として参考にさせていただきます。

777 こうえん こうえんにあたらしいゆうぐがほしい（ながほりこうえん） みどり公園課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

今後の公園整備の参考とさせていただきます。

※教育総務課にも情報提供しています。

776 無題
道の駅を作って、特産品などをはんばいしては？
ＰＲにもなると思う。

※産業活性課、農政課にも情報提供しています。

773 学校
学校の休みがほしい。
学校の図書館にマンガをふやしてほしい
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学校教育課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

本市の就学援助は、生活保護基準をもとに所得限度額を決定してお
り、従来、生活保護制度基準の改定に応じて所得限度額を変更して
まいりました。しかしながら、平成２５年から平成２７年までの間
に、連続して生活保護基準の引き下げがあり、本市では平成２６年
度に認定基準の改定を行った後、連続した認定基準の変更による家
庭への影響を考慮し、現在まで平成２６年度基準を運用しておりま
す。
こうしたことから、就学援助制度の所得制限限度額を引き上げる考
えはございません。

こども総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

小児医療費助成制度は、幅広い医療等に対して、保険診療の自己負
担分を助成しています。このため、眼鏡代につきましては、弱視等
の治療用眼鏡以外は保険が適用されないため、助成の対象になって
おりません。

779 ほどう どんぐりこうえんは、ほどうがないのでほどうがほしい みどり公園課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

今後の公園整備の参考とさせていただきます。

780 歩道
公園などに行くとき、歩道がなくて車にぶつかりそうになった。
だから、安全のために歩道を作ってほしい。さらに、歩道にガードレールが
あったらもっと良い。

道路安全対策課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

ご提案の内容から、道路が狭く、歩道やガードレールの設置は困難
な箇所だと思われますが、歩道やガードレール等交通安全に関係す
る整備については、道路安全対策課が担当しています。ご要望の箇
所等ありましたら当課までご連絡ください。

781 公園の駐車場

ゆとりの森の駐車場
市内の人は割引くべき
市外の人が多すぎる
市内と市外で差をつけるべき
大和市民のためのものではないのか

みどり公園課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

大和市では、駐車場による経費を受益者による負担を原則としてい
るため有料としています。

782 下水溝づまり

大雨が降ると、下水溝があふれたあと、下水溝付近に大量のたばこの吸い殻
があります。投げ捨てた吸い殻が、湧き上がったと思うので、吸い殻の投げ
捨てをしても下水溝がつまらない、フタの開発は出来ないものでしょうか。
完全なフタに見えるが、１ｍｍ程度のすき間があるフタとか。

土木管理課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

現時点で対応する製品は見当たりませんが、今後の整備の参考とさ
せていただきます。

778 就学援助制度

就学援助制度の所得制限限度額を引き上げてほしい。
うちの子供達は眼鏡をかけていますが、子供のうちは度数が上がるのが早
く、大きさも変わり、毎年検診のたびに眼鏡を新しく買い替えています。
就学援助制度が受けられれば、眼鏡の助成が出るので負担が軽くなります。
もし、それが難しければ、眼鏡代は小児医療の一つとして無料になればうれ
しいです。
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都市施設総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

道の駅の整備には、決められた様々な施設や機能、広い駐車場など
の要件を満たす必要があり、広大な用地の確保、整備に要する費用
など様々な課題があることから、現段階では非常に困難であると考
えております。

イベント観光課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

さまざまなものを販売する道の駅を開催する予定はありませんが、
貴重なご意見として参考にさせていただきます。

784 温暖化
大和市にみどりを増やすことで、温暖化を少しでも減らすことができると思
う。

環境総務課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

これまでも、市では、保全緑地や保存樹林などに加えて、都市にお
ける貴重なみどりでもある農地の保全や、公園の整備を進めること
でみどりの保全を図ってきました。今後も温暖化対策のためにも、
みどりを増やす取組みを進めていきます。

図書・学び交流課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

文化創造拠点シリウスに設置しているインターネット用端末につい
ては、担当課である図書・学び交流課が把握しており、原因を調査
しているところです。

786 自転車 自転車用の道をふやしてせいびしてほしい 道路安全対策課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

大和市では、平成２４年度から平成２９年度まで約６０ｋｍの自転
車レーン等の整備を進めてまいりました。ご提案につきましては、
今後の事業の参考とさせていただきますが、具体的に要望個所など
ありましたら、道路安全対策課までご連絡ください。

787 生活保護受給額

実際いくら受給しているか知りませんが、一般的に低額の年金受給者より多
額の生活費を受けているとききました。不平等だと思います。
皆、生きるために頑張っています。働いて納税しています。病気を機に生保
になった人もいるのは分かります。しかし、受給額や対象を検討すべきだと
思います。

生活援護課
(8)市の所管ではな
いもの

生活保護制度は国が定めた基準に基づき運営されています。基準額
の見直し等に含めましても国が行っています。

783 道の駅
農家の人たちの農産物や、手作り民芸品などを集めた道の駅を作ると、大和
市のＰＲになると思います。

※産業活性課、農政課にも情報提供しています。

785
杜撰なＳＩＲＩＵＳ
のパソコン管理

昨年１１月文化創造拠点ＳＩＲＩＵＳがオープンしてから、はや９ヶ月目を
迎えようとしていますが、一向に改善されないのが５Ｆのパソコンの不具合
です。インターネットで検索に行ったまま戻って来なかったり、怪しいサイ
トを指定したわけでもないのに突然再起動が発生したり・・・・と枚挙に暇
がありません。SIRIUSの運営管理を委託されている指定管理者は、管理部
署・情報政策課に上申すると回答するものの不具合は一向に改善されていま
せん。情報政策課はこのような不具合を直す意思があるのか、どのように対
策しようとしているのか期限を決め公示して頂きたい。考えていても実施さ
れないのは立派な職務怠慢です！

※情報政策課にも情報提供しています。
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危機管理課
(8)市の所管ではな
いもの

防災用品の中で、様々な懐中電灯がありますが、「自助」としてそ
れぞれの家庭で、使用しやすいものを購入し、備えていただきたく
思います。

産業活性課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

大和駅周辺の商店会が実施するフリーマーケットが毎年開催されて
います。いただいたご意見は地元商店会支援の参考にさせていただ
きます。

790
緑茂る木とベンチの
設置

①大和駅からシリウス迄徒歩３分ですが、日差し強い夏は緑しげる木がほし
いです。下にベンチを置くと四季を通して楽しい広場になると思います。
②市内ベンチが設置出来る場所に、出来るだけ設置してほしいです。
ベンチがあったら歩きたいと言われる人が沢山います。健康都市大和の為に
もお願いします。木製ではなく金属製が長く使えます・・・。

土木管理課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

駅東側プロムナードにつきましては、文化創造拠点のオープンによ
る往来者の増加と、防犯性の向上ため、街路樹などを撤去してイン
ターロッキング舗装により、安全な歩行空間を確保しました。
市道への街路樹及びベンチ設置については、道路構造や周辺状況を
十分に検討したうえで、可否を判断しています。設置場所は限定さ
れますので、ご理解の程よろしくお願いいたします。

情報政策課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

大和市では「FAQシステム」というお問合せいただけるシステムを
導入しております。本システムには写真等の添付ファイルも送って
いただくことができますので、市に情報等をご提供いただくツール
としてご活用ください。

788
地震の時の懐中電灯
「ブザー」が鳴る

先日テレビで放送されたのを見たのですが、藤沢消防署の職員が開発した懐
中電灯で、小さい地震があると、ゆれる、大きい地震があると懐中電灯がは
ずれる。４０００～５０００円ぐらい。
大和市でははずれると「ブザー」が鳴る様にしてほしいです。１０００円ぐ
らいで買えるぐらいにしてほしい。前から市長宛に書こうと思いなが
ら・・・・。先日職員が駅前で配ってたので、話したらすぐ送って下さいと
の事でした。

※広報広聴課にも情報提供しています。

789 フリーマーケット
シリウスの前で毎週フリーマーケットを開催してはどうか
活性化につながらないか

※図書・学び交流課にも情報提供しています。

791
市民からの情報ツー
ル

相模原市にはあるのですが
メールで市民から情報を送るシステムが有ったら良いと思う。
例えば、危険な交差点、道路のはそん、高齢者の情報など
　　　　　　　　　↓　　　　　　　　↓
　　　　　・写真つきでわかりやすい
　　　　　・市役所まで来なくても伝えられる

※道路安全対策課、土木管理課、高齢福祉課にも情報提供しています。
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病院総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

市立病院に常勤の神経内科医師が不在のため、まずは常勤医師を確
保に努めてまいります。
市立病院は、入院を必要とする中等症・重症及び、一次救急医療機
関からの転送者等を受け入れる二次救急医療を基本としておりま
す。そのため、特定健診の実施などは難しい状況です。ご不便をお
かけ致しますが、ご理解くださいますよう、お願いします。

産業活性課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

特定の店舗の誘致には難しい面もありますが、商店会のイメージ
アップを図ることは地域の活性化のために必要なことと考えます。
いただいたご意見は地元商店会支援の参考にさせていただきます。

街づくり総務課
現在、新たに市営住宅を建設する予定はありません。今後の社会情
勢等により検討する際の参考とします。

生活環境保全課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

路上喫煙の防止に関する条例では、たばこの火による火傷や焼け焦
げの被害や迷惑を防止する目的としており、喫煙自体を否定するも
のではなく、所定の喫煙場所における喫煙を可能としています。喫
煙場所をかこむ等につきましては、移設等の設置の費用を要するこ
とや維持管理に様々な課題があることから現時点では難しいと考え
ています。

健康づくり推進課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

喫煙マナーの向上、モラルの向上を図るためにも、喫煙・受動喫煙
による健康被害の正しい理解について、今後も普及啓発をすすめま
す。

生活環境保全課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

路上喫煙の防止に関する条例では、たばこの火による火傷や焼け焦
げの被害や迷惑を防止する目的としており、喫煙自体を否定するも
のではなく、所定の喫煙場所における喫煙を可能としています。喫
煙場所をかこむ等につきましては、移設等の設置の費用を要するこ
とや維持管理に様々な課題があることから現時点では難しいと考え
ています。

健康づくり推進課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

喫煙マナーの向上、モラルの向上を図るためにも、喫煙・受動喫煙
による健康被害の正しい理解について、今後も普及啓発をすすめま
す。

792
大和市立病院さん　
その他

いつも居住させていただいている大和市に感謝です。
◎大和市立病院さんに神経内科を常時受診や入院加療できるよう復活してほ
しいです。
◎４０才以上の市の検診も復活してほしいです。
◎下鶴間にある商業施設に映画館があったらいいです。
これからもよろしくお願いします。
あと市営住宅やそれに準ずる住宅希望します。

※保険年金課にも情報提供しています。

793 タバコ
南林間駅横の喫煙所を壁で囲ってください。
煙が流れてくるので対処して下さい。

794 健康

大和市は健康に力を入れていると聞きました。
しかし、南林間には喫煙所があり、タバコの煙を吸わされています。受動喫
煙を防ぐために手を打って下さい。
多くの市民が望んでいます。
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795
スポーツセンターの
閉館アナウンス

スポーツセンターの閉館アナウンスがうるさすぎます。
自宅からスポーツセンターまで直線距離で５００mほどだと思いますが、
子供がちょうど寝付く時間帯に流れてその音で起きてしまうのでその時間だ
け窓を閉めたりしています。

去年までは全然気にならなかったのですが、今年からアナウンスが変わった
りしたのでしょうか。
なにかしら対策をしていただけると助かります。

スポーツ課
(1)平成29年度中
に対応する予定の
もの

競技場（スポーツセンター外）利用の方への閉館アナウンスについ
て、競技場建物内のみに流れる設定に変更いたしました。ご迷惑を
おかけして申し訳ありませんでした。

796 無題 南林間をもっと綺麗な街にしてほしい。 生活環境保全課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市では、ごみの散乱のない清潔できれいなまち並みを維持するため
に、市民の皆様、自治会、事業者等の協力をいただき、年間を通し
て様々なクリーンキャンペーン活動を実施しています。今後も美化
意識の高揚・定着が図られるよう努めていきます。

生活環境保全課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

路上喫煙の防止に関する条例では、たばこの火による火傷や焼け焦
げの被害や迷惑を防止する目的としており、喫煙自体を否定するも
のではなく、所定の喫煙場所における喫煙を可能としています。喫
煙所の撤去については、たばこのポイ捨てが危惧されるため、現時
点では撤去は考えておりません。また、喫煙場所をかこむ等につき
ましては、移設等の設置の費用を要することや維持管理に様々な課
題があることから現時点では難しいと考えています。

健康づくり推進課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

喫煙マナーの向上、モラルの向上を図るためにも、喫煙・受動喫煙
による健康被害の正しい理解について、今後も普及啓発をすすめま
す。

799 スポーツ
歳をとってからスポーツを始めるのは大変です。高齢者が気軽にスポーツが
できるジムのようなものを作ってはどうかと思う。

スポーツ課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

高齢者専用の室内ジムのようなものを新規設置することについて
は、限られたスペースと厳しい財政状況の中、難しい状況です。一
方、市では市民の皆さんが年齢を重ねても健康でいられるよう、平
成２８年度までに、市内８２カ所の公園に健康遊具を設置しており
ます。

797 南林間駅 タバコの煙が流れてきます。灰皿の撤去お願いします。
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高齢福祉課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

大和市では、市民の皆様がどなたでも利用できる地域の居場所“ぷ
らっと”を市内北部、中部、南部にそれぞれ1カ所ずつ（中央林間駅
前、シリウス６階、高座渋谷駅前）設置しております。
また、仲間づくりの場として地域の仲間と共同し、自主的なクラブ
活動を通じて仲間づくり、生きがいと健康づくりを目指している老
人クラブ連合会通称「ゆめクラブ大和」があります。
学びの場としては、高年齢者の生きがいと仲間づくり、健康増進を
図る目的で、６０歳以上の方を対象とした“のぎく大学”を毎年度
開講しております。美術、音楽、歴史、情報など様々な分野の講座
を開講しておりますのでぜひご活用ください。

図書・学び交流課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市内学習センターでは、市民大学やシニアセミナー、料理教室等
様々な講座を実施しています。
また、社交ダンスや詩吟、絵画等の多様なサークルも活動してお
り、シニア世代の方も多く参加されております。
詳しくは広報やまとやお近くの学習センターでご確認ください。
さらに、シリウスの図書館にある健康テラスでは、毎日、健康に役
立つ講座を開催中です。学習の場としてご活用いただければ幸いで
す。

800 無題
退職したが、趣味がないため時間を持て余してます。何か生きがいになるも
のを見つける場所はないか


